



あおぎりの花

ともに学び ともに生きる 心美しき子ども

第9号（霜月）

令和7年11月14日

山梨大学教育学部附属小学校

<https://www.agr.yamanashi.ac.jp/>

創立150年 文責：山本

第12回あおぎり講座～小大連携事業の一環として～

本校では、山梨大学の附属学校であるという特長を生かし、5・6年生児童及び保護者の皆様が、大学の先生方の専門分野の授業を受講する「あおぎり講座」を開催しています。今年度も10月25日（土）の土曜参観と併せて、医学部・生命環境学部・工学部・教育学部の先生方にお願いし、大変充実した講座となりました。

山梨大学のキャンパス内の各教室で、8つの講座を開講し、先生方には子供たちの興味・関心をひきつけながら、大変分かりやすく楽しく教えていただきました。ありがとうございました。講座の様子をご紹介します。

※HP版では、画像を非表示としています。

神山久美校長先生（教）
大学のひみつを見てみよう

清水文博先生（教）
美文字の意義と書くためのコツ

大塚稔久先生（医）
記憶のしくみ

犬飼岳史先生（医）
子どもの「がん」

犬飼潤治先生（工）
太陽の光と水素を使ったこれからの社会

奥崎秀典先生（工）
電気を通すプラスチックで液晶ディスプレイを作ってみよう

中村高志先生（工）
人が水を使うということ

久本雅嗣先生（生命）
香りと味わいの科学から見るワイン

どの講座も、子供にとっては大変興味深く有意義な内容となりました。以下、子供の感想を一部抜粋して紹します。

★一番心に残ったのは、甲府キャンパスの広さでした。教育学部があんなに広いだなんて！★山梨大学に入るとなったらこの講座を思い出したいです。★教えてもらったことを生かしてたくさん成長出来たらいいなと思います。★特に印象に残ったのは、「美文字を書く時のコツは、間架結構が大事」だということです。★楽しい授業をありがとうございました。記憶について海馬など様々な事を学びました。★記憶を定着させるには、復習が大切ということが分かったので、これからは復習をたくさんして、いろんなことをおぼえたいです。★一番心に残っているのは水素を発生させる実験です。みんなで考えて、試してみて、面白かったです。

第63回 甲府市陸上記録測定会

10月15日(水)、緑ヶ丘陸上競技場で開催された甲府市陸上記録測定会に6年生が参加しました。2学期は行事がたてこんでいたため、6年生は1学期から体育の時間を使いながら各種目の練習にコツコツ取り組み、運動会後には時間が無い中でも一人一人が自己ベストを目指して全力で取り組んできました。そのかいあって陸上記録会当日には多くの児童が自己ベストを更新し、競技している児童にもスタンドで応援する児童にも、多くの笑顔があふれていました。

スタンドでは、附属小の子供たちが、仲間はもちろんのこと、他校の6年生が最後まで走る姿に大きな声援を送っていた姿が特に印象的でした。日常生活の中でも、仲間や下級生を大切に思い、行動している様子が、この場面につながっているようでした。

他校の6年生との交流も見られ、陸上競技の技能の向上とともに努力することの大切さや他者への思いやり等、内面の成長にもつながる良い経験となりました。

保護者の皆様には、運動会に引き続き暑い中の取組に対して、準備・健康管理をはじめとして全面的にご理解とご協力を賜り、ありがとうございました。

〈陸上記録測定会(午後の部)本校入賞者〉

- ・60m男子3位
- ・60m女子3位
- ・60mH男子4位
- ・100m女子5位
- ・1000m1位 2位
- ・走り幅跳男子6位
- ・走り幅跳女子6位
- ・走り高跳女子2位 6位
- ・400mリレー男子1位 附属、女子5位 附属A

※HP版では氏名を非表示としています。

※HP版では非表示としています。

※HP版では非表示としています。



※HP版では非表示としています。

※HP版では非表示としています。

がんばった4年生！－連合音楽会－

4年生は10月25日(土)の土曜参観で、連合音楽会で行う合奏・合唱を保護者の皆様へ披露しました。合奏「彼こそが海賊」(パイレーツ・オブ・カリビアンの劇中曲)、合唱「虹」の2曲を、1学期からの地道な努力の積み重ねとともに体育館一杯に響かせました。音楽の時間での練習はもちろんのこと、4年生は休み時間も自主的に集まって練習に取り組んでいました。音楽を通して、仲間とともに心を一つにすることの素晴らしさや心地よさを味わうことができました。

また、参観に先立ち、10月23日(木)には、地域交流の一環として今年度初の試みとなる北新小4年生との合唱交流会を行いました。お互いの良いところを見つけられるあたたかい交流となりました。



※HP版では非表示としています。